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聚焦 A13汇文 体

! ! ! !很难想象! 当所有媒体记者都在

围场长枪短炮守候时! 我却会在车迷

聚集的水景广场偶遇 !"世界最重磅

的人物"主动接近车迷!切斯的亲民让

人意外"

这让我不由想起前几年采访 !"

的经历" 曾经的 !"!掌门人伯尼是当

仁不让的#独裁者$%对于媒体&对于赛

事当地主办方&对于车队!他始终保持

说一不二的作风'''有人戏称! 伯尼

一生气!!"就要抖三抖"而他的专制&

保守和对大小细节的绝对控制也让

!"这项运动渐渐走入窘境"

有个例子很有趣! 两年前专访伯

尼时! 伯尼曾表示自己拒绝一切新媒

体!(!"不需要他们% $而事实上!正是

他的固步自封导致了 !"在社交媒体

等新媒体端未达到其应有的影响力%

愿意倾听!渴望交流!和前任伯尼

不同!切斯的态度开放自由%在采访中

反复提及新媒体在推广 !" 中的应

用!在他看来!车迷是 !"运动发展的

核心!!" 运动要和车迷建立沟通桥

梁!昔日高高在上 !"如今不再高冷!

而渴望接地气%

亲民的切斯无疑比伯尼更适合如

今的 !"! 也让人对 !"运动的未来有

了更多期待% 厉苒苒

记#者#手#记

接地气
不高冷

! ! ! !标志性的两撇卷翘小胡子，乐呵呵如童话
老人般的亲切随和，若不是早已在大大小小的
新闻中熟悉了他的脸，很容易就会将其错认为
普通的外国游客。昨天，在 !"中国大奖赛排位
赛开赛前，本报记者在水景广场偶遇“闲逛”的
!"新任掌门人切斯·凯瑞。独家对话这位 !"世
界最有影响力的老人，从他的话中不难发现，传
统的 !"正渴望改变面貌，与车迷更亲近。

在上海持久办下去
比赛开始前的水景广场人头攒动，官方

纪念品商店门口，排起了等候入场的长龙。而
各种 !"相关信息的介绍，也让观众在最快时
间对赛事有所了解。

边走边看，切斯笑得合不拢嘴，“上海站

的氛围出乎意料的好，我看到所有车迷脸上
都带着笑容，!"给他们带来发自内心的快乐。
而这，是我们最希望看到的！”希望将比赛变
成车迷的一场狂欢节、嘉年华，上海站的布局
和切斯对 !"的理念不谋而合。
在他看来，“!"是项伟大的运动，有着非

常良好的开端。我们希望能让它持续发展。我
们在各种方面寻求更新的变化，更好推广。我
们希望能让这项运动更具生命力。”

迈入第 "$个年头，今年是上海站又一个
合同续约年。将签约问题抛给切斯，他的回答
斩钉截铁：“上海是 !%最重要的一个分站，我
们希望能持久地在这里举办下去。我们也希
望在未来为中国车迷创造更多与这项运动、
与车手车队近距离接触的机会。”

给车迷带来新鲜感
坦言自己是个资深的赛车迷，切斯甚至

开玩笑说自己曾希望尝试开一次 !" 赛车，
“不过被所有人拒绝了！”

从媒体人到掌门人，切斯说自己感觉到
的不止有挑战还有更多的责任———挑战来自
如何推广 !"，从而增加更多新车迷；而责任则
是如何在前进的同时，不丢掉 !"的传统底
蕴。“正如同一支优秀车队，需要各种高科技
的赛车研发和车手完美技术的融合，!"运动
的发展也需要多方面的融合。”

增加更多乐趣是采访中切斯不断提及的
一个重点。在他看来，这项运动的关键是能持续
不断给车迷带来新鲜感、刺激性。前几赛季梅奔
一家独大的状况让 !"变得缺乏可看性，上一站
法拉利的崛起让比赛多了悬念。切斯说：“体育
最大的魅力来自竞争，本赛季我们进行了不少
改革，这些改革目前看来产生了效果。未来，我
们会作出更多尝试。”

本报记者 厉苒苒

与车迷更亲近 让比赛更刺激
本报记者对话 !"新掌门切斯!凯瑞"""

! ! ! !震耳欲聋的引擎轰鸣声、轮胎
高速擦过地面溅起的火花以及空
气中偶尔弥散的燃油味道，一切都
显示着又一年 !"中国大奖赛正式
拉开帷幕。

落户上海第 "& 个年头，!% 正
悄然改变着不少赛车迷的生活。为
爱发声，让梦起航，这一次让我们
聚焦 !% 赛场中的两群特殊车迷，
听听他们和 !%的故事。

秀出好声音
赛道上，四盏绿灯亮起，比赛

正式开始。紧贴赛道边的一间小屋
子里，话筒上的绿灯也在闪烁不
停。这是上海国际赛车场的现场解
说转播室，现场比赛所有的即时信
息和赛事解读，都来源于这间狭小
闷热的屋子。

今年的 !% 中国大奖赛中，除
了张海宁和北极虾外，上赛场的演
播间里出现了两张陌生的面
孔———来自上海的张谦和来自香
港的刘忆枫，他们在之前的“锐速
好声音”选拔民间 !%解说牛人的
比赛中突出重围，夺得了仅有的两
个现场解说岗位。

距离排位赛还有一个多小时，
张谦和刘忆枫却已早早来到解说
间。面对平生第一次 !%现场解说，
两人兴奋中都有些忐忑。

张谦声音极富磁性，擅长对比
赛的大势进行描述，而刘忆枫则是
数据控、技术控，记忆力惊人。昨天
张谦搭档张海宁、刘亿枫组合北极
虾进行了现场解说。

谈到 !%偶像车手时，两人也
颇有默契———张谦喜欢的舒马赫和
刘亿枫的偶像马萨曾是法拉利时代
的王牌组合。
张谦清晰记得，自己第一次来

上赛场现场观赛是 '(()年，正是舒
马赫宣布退役的那年，“我那时还在
郑州上大学，为了能在舒马赫退役
前亲眼看他一眼，我特意坐火车赶
来上海。因为零用钱大都花在买门
票上，我只能买了站票，站了 "*个
小时到上海。”而刘亿枫喜欢马萨则
是因为巴西人身上的独特魅力，“某
种程度上，他是一个悲情英雄。或许

也正因为这样，才打动到了我。”
作为铁杆 !%粉丝，每年寒暑

假，刘忆枫都会特意选择去举办 !%

大赛的国家旅游，参观当地的 !%赛
道成为行程中必有的一项。对比世
界各站的赛车道，刘忆枫坦言，看来
看去还是上赛道最有看点，“上赛道
大直道尾端是超车最多的一个地
方，比赛充满不确定性。”
虽然之前选拔赛中，两人已经

有过模拟解说 !%的经历，但昨天正
式上场前，两人还是做足了准备。前
晚熬了半宿，张谦将最新 !%赛场上
的消息资料整理成册，刘亿枫则在

自己的笔记本上密密麻麻写下诸多
比赛看点。他们说，希望通过自己的
声音让更多车迷爱上 !%，更多地去
关注到那些并不那么有名的小车队
和年轻车手，“年轻车手代表了 !%

的未来，我们期待车迷的聚焦更多
元化。”

驶上梦舞台
比赛还未开始，上赛场一角，一

场袖珍版的“!%大赛”却早已经进
行得如火如荼。昨天，+,-.未来之
星卡丁车大奖赛在上海国际赛车场
卡丁车场展开，'(位年龄在 /至 01

岁的国内小车手参与了本次比赛。
怀揣着赛车梦，他们的目标正是一
墙之隔的 !%。

几乎所有大牌 !% 赛车手，塞
纳、舒马赫、阿隆索等都有卡丁车赛
车的历史。车王舒马赫等在功成名
就之后，依然会时常利用卡丁车训
练自己的细节技术。

/岁的汤乾观岳是现场参赛小
车手中年龄最小的，然而，2圈比赛
结束，他却牢牢霸占了儿童组冠军
的宝座。大大的眼睛忽闪忽闪，生活
中的他是个腼腆的男孩，一旦坐上
卡丁车，他就成了赛道上最拼命的
那个。

汤乾观岳喜欢上赛车纯属偶
然。他 '岁的时候就被爸爸带到了
上海国际赛车场卡丁车场。爸爸把
他塞进卡丁车的驾驶座上，引擎的
轰鸣声把汤乾观岳吓的哇哇大哭。
但正是从那次之后，汤乾观岳对汽
车的兴趣却与日俱增。家里的玩具
小汽车猛增到了一千多辆，每晚睡
觉都要抱着一堆小车才能入眠，而
爸爸开车时，他也会在旁边问这问
那。于是，第二次的卡丁车之旅就顺
理成章起来，爸爸采用平时“遛狗”
的方法让汤乾观岳熟悉卡丁车：用
一根绳拴在车上，儿子在前面开，爸
爸在后面拽着控制速度。从 $岁开
始，汤乾观岳开始了正式的卡丁车
训练。
如今，汤乾观岳已经成为中国

汽联定培车手，入选的 /岁以下小
车手全国只有 $人。

本报记者 厉苒苒

为爱发声 让梦起航
"""聚焦!"赛场中的特殊车迷
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! 本报记者采访切斯)凯瑞

" 开放的切斯*左+接替保守的伯尼

# 张谦*中+现场解说 !3 厉苒苒 摄 # /岁的卡丁车车手汤乾观岳 周国强 摄


